

Sesión ordinaria celebrata por la Corporación Municipal del Cantón de Belén, à las dieciocho horas del día quince de julio de mil novecientos veintiuno. Asistieron los Señores Regidores propietarios don Desiderio González González, don Ascencio Moncloa Muñoz y don Juan Muñoz Zumbado, también concursó el Señor Jefe Político y bajo la presidencia del primero, se acuerda:

Artº I

Leída el acta anterior, la Secretaría dio cuenta de dos comunicaciones, que le fueron pasadas por el Sr. Jefe Político de este Cantón, en las cuales el Sr. Gobernador de esta provincia, veta lo acordado en la sesión extraordinaria celebrada el dieciocho de junio pcpdo. Discutido que fué este asunto, se acuerda: declarar firme el veto del Sr. Gobernador y por consiguiente nula la sesión anterior; y en cuanto al sobre de las Juntas de Educación, se aplaza para su oportunidad practicarlo.

Artº II

Manifestó el Sr. Jefe Político, don José Agustín Botero, que en los pocos días que tiene de estar al frente de este Jefatura, por voluntad expresa del Poder Ejecutivo, se ha convencido de la necesidad de un Médico, ilustrado y activo, quien a la par de los bienes que tienen a tanto pobre enfermo, podrá consultar y se interponga por la higiene y Salubridad que tanto necesitada anda esta localidad adj. De acuerdo: Pedir muy respetuosamente al Poder Ejecutivo por conducto del Sr. Jefe Político, el nombramiento del Dr. don Joaquín Benítez para Médico del Pueblo de este Cantón, médico a quien lo reciben de este Cantón estiman por sus altas dotis de talento y actividad, prestas siempre al servicio de este pueblo.

Este Ayuntamiento se adelanta á dar los frácias al Supremo Gobierno por nombramiento que á la vez que beneficia al pueblo, recompensa en parte los sacrificios de este benactor del Cantón de Belén.

Artº III

Se acuerda: pagar la suma de diez dólares ochenta y cinco centavos de acuerdo que pasa el Sr. Jefe Político, por ictus de canaria y dos bombillas eléctricas para el servicio de la Jefatura Política. Queda autorizado al Sr. Jefe Político para fin de cargo de los fondos comunes del Cantón.

Artº IV

La Secretaría dio cuenta de una comunicación que le dirigió el Sr. Camilo Pérez, referente á que entre pocos días se verificara la Consagración del Hno. Sr. Dr. don Rafael Otaro Castaño como Arzobispo de San José de Costa Rica, y que decían á que felicitamente pertenecemos según voluntad della Santa Sede; y que él deseaba obsequiarle aunque sea un modesto regalo. Por unanimidad se acuerda: poner a la orden del Sr. Camilo la suma de \$25<sup>00</sup> para hacerlo, los cuales quedan el Sr. Jefe Político autorizado para gasto en cargo.

del fondo común del Centro.

#### Artº V

Se acuerda el pago de las siguientes cuentas: a hijos y viudos \$ 38.65 treinta y ocho colones sesenta y cinco céntimos; al director de la Imprenta Nacional tres colones y a don Diego Villalobos \$ 1.80 - al minero por útiles de oficina, al sajador por arrendamiento de depósitos de animales en el fondo de esta villa y al tercero por trabajo en la Canería de la Ribera. Queda autorizado el Sr. Jefe Político para girar por la dos primeras cuentas del fondo común del Centro, y la última del fondo común de la Ribera.

#### Artº VI

Viendo cuentas el Sr. Jefe Político, que en sus visitas al matadero público, ha podido notar que una parte del edificio está abierto en la parte alta, por donde se introducen los zopilotes, lo mismo que hay que aneglar una parte de caño que está en mal estado, da la ocasión a que las esquinas allí estancadas sea infectar. Se Acuerda: autorizar a dicho empleado para hacer estos trabajos lo mas pronto posible para lo que giraron contra los fondos comunes del Centro.

#### Artº VII

manifestó el Sr. Jefe Político, que conviene la limpia de la plaza principal y acera al rededor, pues dan un mal aspecto a la población, Se Acuerda: comisionarlos para que haga esta limpia siempre que dasey y ornate lo exigian, pudiendo girar contra los comunes del Centro.

#### Artº VIII.

El Sr. Jefe Político dio cuenta de haberse presentado a su despacho varios vecinos de la parte oeste del Centro de esta villa, pidiendo que se restablezca el servicio de una llave pública de canería que antiguamente, comprometieron ellos a la Comisión, pero en cuenta una llave se juntaron que no llegan a despedir de aquella, se acuerda que conformidad, y que el Sr. Jefe Político les constigne esta resolución.

#### Artº IX.

Informando el Secretario que el taller de la Secretaría está en mal estado, lo mismo que no tiene útiles para su Secretaría, se Acuerda: autorizar para la compra de un taller y demás útiles que necesite. El Sr. Jefe Político queda autorizado para que demandar este taller, a cargo de todos los distritos.

#### Artº X.

Informando el Sr. Jefe Político, que frecuenta la casa de don Alfonso Gómez, y en la calle que predilectamente se encuentra a villas del Río Suchiate,

hay un escoll que amanga con denumbres en peymanas de la misma calle,  
y lo que es peor con peligro del vecindario allí existente. Advierte que don  
Francisco Vidaurreta le ha ofrecido la piedra necesaria, mas la ayuda  
de sien Colones. Para la mejor resolución de este asunto, Se acuerda:  
que el próximo domingo, se haga una visita ocular al lugar, por  
esta Corporación y el Jefe Político, así resolver lo conveniente.

## Acto XI

Habiendo sido mirada con mucha simpatía por esta Corporación, la  
iniciativa del Sr. Jefe Político, a fin de lleva á cabo la obra de la cana-  
tina que une este Cantón con la Provincia <sup>distancia</sup>, de donde le resultaría  
á esta población gran positivo provecho y adelanto, esto al amparo de  
la Ley n° 11 de 21 de Noviembre de 1919 — ; y no contando esta  
Corporación con los recursos necesarios para la inversión en bonos á este efe-  
cto, pues ya algunos vecinos han suscrito una regular suma, Se acuer-  
da: Suplicar al Poder Ejecutivo por el órgano correspondiente, el retiro del  
Tesoro Público hasta la suma de \$ 3000, <sup>00</sup> del fondo de gracia existente  
á favor de este Ayuntamiento, con la preferencia de dedicarlos á la construcción  
del trabajo antes referido.

Luego las veinte horas del mismo dia, terminó la

Sesión

Désiderio González  
New Jambado. Sij